
“政府工作报告站位高远、
思路清晰、措施务实，是一个求
真务实、开拓创新、催人奋进的
好报告。”市人大代表、巩义市
委副书记、市长袁聚平说。

“巩义将按照报告明确
的经济社会发展任务和工作
重点，加快建设宜居宜业宜
游的国家中心城市副中心，
为推进郑州国家中心城市
高质量建设作出巩义贡献。”
袁聚平介绍，巩义将重点抓
好四项工作，一是全力在新
型城镇化建设上求突破，积

极推进百城建设提质工程，
深入实施乡村振兴战略。二
是全力在工业转型升级创新
发展上求突破，扎实开展产
业集聚区高质量发展专项行
动，坚持把大力扶持民营经
济发展放在首要位置。三是
全力在文化旅游产业发展上
求突破，围绕打造郑州市民
休闲度假后花园，加强旅游
资源整合提升和旅游目的地
整体营销。四是全力在生态
建设上求突破，大力实施青山
工程，加快绿水工程建设。

加快建设国家中心城市副中心
——访市人大代表袁聚平

“今年的政府工作报告，
是开启国家中心城市高质量
建设、实现郑州在中原更加出
彩中先出彩出重彩的总动
员。”市教育局党组书记、局长
王中立接受记者专访时表示，
2019年，市教育局将着力在
加快发展学前教育、推动城乡
义务教育一体化发展、加大学
校建设力度、学生减负、加强
教师队伍建设等方面下功夫。

“一年来，全市教育民生
明显改善。”王中立说，发放资
助资金3.48亿元，资助家庭经

济困难学生36.41万人次。
王中立表示，在加快发

展学前教育方面，2019年争
取新增公办或公办性质幼儿
园100所以上。

在推动城乡义务教育一
体化发展上，他说，将以缓解
城镇大班额和支持农村教育
发展为重点，并设立专项资
金 4.6亿元用于支持县区教
育事业发展。同时，启动实
施新优质初中培育计划，利
用 3年时间创建和培育 100
所优质公办初中。

创建和培育100所优质公办初中
——访列席代表王中立

“政府工作报告指出，要
‘着力强化生态文明建设，
打造生态宜居美丽郑州’，
这也是我今年特别关注的内
容之一。”社会科学界别委
员、郑州市人民检察院政治
部主任丁力告诉记者，“生
态环境建设是影响一个地区
发展活力和发展后劲的重要

因素。”
丁力认为，创建国家生态

园林城市对于加强生态文明
建设、提升城市环境质量、增
强城市吸引力具有重要意
义。但目前，生态治理压力
大，新、老城区绿化不均衡，
城市规划不完善等问题，都
是制约着园林城市建设的不
利因素。

他建议，一方面完善现有
城市绿地设计规划，在“300
米见绿，500米见园”原则的
基础上，积极推进精细化管
理，让基础设施与园林绿化
有机结合，构建绿色生态网
络，提升城市景观质量，打
造精品园林城市；另一方
面，要注重城市内涵的延伸
和历史文化的传承，打造一
批蕴含郑州底蕴的文化地
标，助力文旅产业发展，全力
建设宜居宜业宜游的国家中
心城市。

打造精品化园林城市
——访市政协委员丁力
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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献

·会客厅

“生产总值破万亿、常住
人口破千万、人均生产总值
破 10万元，这是郑州建设国
家中心城市的历史跨越，也
是郑州迈入新一线城市的标
志之一。作为郑州人和这一
成果的参与者、见证者和享
受者，我备感自豪。”谈及政
府工作报告，市人大代表、郑
州市卫生健康委员会党组书
记、主任付桂荣如是说。

医疗卫生事业关乎千家
万户，去年郑州市卫生健康
事业各项工作稳步推进。今

年将坚持以健康郑州建设为
统揽，打好深化医改攻坚战、
健康扶贫攻坚战“两大战
役”，降低人民群众就医的药
品付出、耗材付出和检查检
验付出，实现贫困人口家庭
医生签约全覆盖。以全面提
高人民群众健康水平为中
心，今年郑州将推进医疗服
务质量提升工程、健康促进
工程、智慧健康工程和中医
药振兴发展工程“四大工
程”，让老百姓看病就医中的
烦心事儿越来越少。

让百姓看病的烦心事越来越少
——访市人大代表付桂荣

“这几年郑州市对城市环
境面貌的改善，特别是重要干
道沿线以及公园等市民生活
周边区域的环境改善，为市民
营造了干净宜居的生活环境。”
经济界别委员、河南顺丰速运

有限公司副总经理王红梅接
受采访时说。

随着郑州市实现生产总
值突破万亿，快递行业也在
2018年交出一份满意的答卷，
全年快递业务量同比增长
38.88%。如今城市生活离不
开快递，快递行业发展也出现
了诸多难题，比如困扰多年的
末端派送三轮车辆的路权问
题，就在邮政和交警部门的组
织下得到解决，为行业发展注
入了新的强劲动力，郑州做法
也在中部城市中起到了引领
示范作用。

王红梅建议，希望相关部
门能够在“医、食、住、教”等
方面为快递员提供全方位保
障，使这个群体能够更加融
入郑州这个大家庭，全身心
投入工作。

为快递员提供“医食住教”保障
——访市政协委员王红梅

3年创建培育100所公办初中
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